



Creel Miranda impulsa reunión con Zelensky en el Grupo de Amistad

**ANTONIO LÓPEZ
Y ENRIQUE GÓMEZ**

—nacion@eluniversal.com.mx

El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda (PAN), respaldó la reunión del Grupo de Amistad México-Ucrania, donde el presidente de ese país, Volodimir Zelensky envió un mensaje, y dijo que lo permitió porque "yo soy el responsable de conducir la diplomacia parlamentaria y nadie más".

Creel Miranda dijo que a nombre del Estado mexicano, "manifestamos nuestra más enérgica condena a la invasión rusa sobre Ucrania".

El diputado demandó el cese de operaciones militares por parte de la Federación Rusa en territorio ucraniano: "Que se respete la integridad territorial de su país y se proteja a la población civil, su infraestructura y se permita la llegada de la asistencia humanitaria", declaró.

El líder panista recordó que México, como país independiente, ha sido víctima de cuatro invasiones militares, y como consecuencia de una de ellas perdió la mitad de su territorio. México "no puede, pues, bajo ninguna circunstancia, aceptar que otro país sea también víctima de este tipo de agresiones".

Además reconoció al mandatario ucraniano por la lucha que ha dado en defensa de su patria y la dignidad de su pueblo: "Lo ha hecho con

valentía y con un compromiso inquebrantable, teniendo como vía los valores que sostienen al mundo libre".

Al término del acto, desechó las críticas hacia su persona por permitir la realización del mensaje, y sentenció: "Yo soy el responsable de conducir la diplomacia parlamentaria, nadie más".

Creel Miranda agregó que "quien preside la Cámara es su servidor y de acuerdo con nuestro orden parlamentario, quien dirige las relaciones de diplomacia parlamentaria es el presidente de la Cámara, nadie más. Es una facultad expresa en el reglamento, reiterada en la ley, y por lo tanto, estoy ejerciendo plenamente mis facultades".

La reunión "no representa la posición de la Cámara de Diputados": Jucopo
En tanto, los integrantes de la Junta de Coordinación Política (Jucopo), que preside el coordinador de Morena, Ignacio Mier Velazco, manifestaron que la reunión ordinaria del Grupo de Amistad México-Ucrania, "no representa la posición consensuada de la Cámara de Diputados".

A través de un comunicado de prensa, el también coordinador parlamentario de Morena precisó que "los discursos ahí vertidos son a título personal y no corresponden a un mensaje del Congreso mexicano".

Mier Velazco agregó que el evento es parte de las expresiones que se dan en el interior de la Cámara de Diputados, "en el marco de la

diplomacia parlamentaria que establece la ley para cada uno de los 100 grupos de amistad que actualmente están conformados en esta 65 Legislatura".

Por su parte, el vicecoordinador del Partido del Trabajo (PT), Gerardo Fernández Noroña, denunció a las bancadas del PAN y Movimiento Ciudadano (MC) por traer de manera virtual a Volodimir Zelensky, lo que consideró, "rebas los atributos de los grupos de amistad".

Dijo que las relaciones internacionales son facultad exclusiva del Senado de la República, "agravio que aumenta cuando se da cuenta que lo hicieron sin consultar con ningún órgano de gobierno", y advirtió que si lo anterior quedara permitido, "pues mañana viene Maduro, ¿no? Y pasado mañana Díaz-Canel".

Desde el pleno, Fernández Noroña pidió la destitución de Creel Miranda. ●

SANTIAGO CREEL MIRANDA

Presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados

"Yo soy el responsable de conducir la diplomacia parlamentaria [dijo al responder a las críticas]"



Encuentro remoto del Grupo de Amistad México-Ucrania de la Cámara de Diputados con el presidente Volodimir Zelensky y la embajadora Oksana Dramarétska.